

第 6 回

令和 3 年 8 月 23 日

No.1592

会長 河野 聡

幹事 清水 将文

例会日 / 毎週月曜日 12:30~

例会場 / トキハ会館 4F

TEL 097-532-0611

FAX 097-532-8386

会長スローガン

「友情を深め、
心をひとつにして
奉仕に向かおう！」

Email : oita1985rc@mist.ocn.ne.jp

ホームページ : www.oita1985rc.jp



2021-'22年度国際ロータリーのテーマ

奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするためにR I 会長
RI第2720地区ガバナー
大分第4グループガバナー補佐シェカール・メータ
大森 克磨
坂元 宏行

■ 本日のプログラム (8月23日)

12:30	点	鐘	
	会	食	
	ロータリーソング		「それでこそロータリー」
	ゲスト・ビジターの紹介	会長	河野 聡
	会長の時間	会長	河野 聡
	出席報告	出席担当	菅原 直美
	幹事報告	幹事	清水 将文
	委員会報告		「関係委員会」
	ニコニコタイム		姫野 勇人

13:00 「思春期の子ども達との関わりを通じて」
合同会社みらい学園 代表 松川 大介様

■ 第5回例会の記録 (8月16日)

「テレビ中継の歴史と今」 吉良 昌一会員の卓話

・出席報告 (8月16日)

会員総数	28 名
8 月 16 日	
出席免除	0 名
出席会員数	20 名
出席率	71.43 %
ゲスト	0 名
ビジター	0 名
7 月 26 日	
修正出席率	92.86 %

ロータリーソング 【それでこそロータリー】

どこであってもやあと言おうよ	遠い時には手を振り合おうよ
見つけた時にゃ	それでこそ
おいと呼ぼうよ	ローローロータリー

会長の時間 (8月23日) 会長 河野 聡

弁護士の思考回路

「良き法律家は悪しき隣人」という格言がヨーロッパにはあります。杓子定規に法律を持ち出したり、法律の規定がない事柄は義務では無いなどと主張して、円満な人間関係を作りにくい場合が多いという趣旨でしょう。

確かに弁護士という職業は、地域社会の中で、煙たがられる傾向にあります。それは弁護士が、「権利」とか「人権」という言葉を持ち出すことが多いからだと思われます。弁護士の仕事のほとんどを占める民事事件は、「権利の実現」が目的ですし、刑事事件では国家権力から弱者である被告人の人権を守る代弁者となります。このような日常業務を通じて、弁護士は、弱者、少数者の権利を守る思考回路が身につけています。その考え方は、ともすれば、「常識的な考え方」と相反することがあるため、弁護士は「変わり者」と見られる場合が多いのです。

例えば、元卓球選手の離婚の報道を見ると、「2人の子どもを置いて日本に帰って来るくらいだから、夫からひどいモラハラを受けていた可能性が高い」と考えます。皇族の婚約者の母親の件では、「贈与したお金を後で返して欲しいという主張は無理があるから、いつまでも訴訟を起こさないで引きずったのだろうか、そのような態度を取られた母親の精神的苦痛はいかほどだったのだろうか」と考えます。

池袋暴走事故の裁判に関しては、「ブレーキは電子系統で制御されているが、飛行機でも携帯電話の使用が禁じられているくらいだから、自動車のブレーキが電波等で異常が生じないとは限らない」と考えます。

どうですか? 私も、「変わり者」と思われたいくないので、普段はこのようなことは言いませんが、このような思考回路が「悪しき隣人」と思われる原因なのかもしれません。

ただ、このような考え方を持つ弁護士という職業は、「世界中の人が敵になっても、自分を守ってくれる存在」としては貴重なはずで、皆さんに何かあって、苦しんだり追い込まれたりした時には、弁護士は頼れる隣人となりうるのです。

ところで、皆さんには、世界中の人が敵になっても、味方でいてくれる存在はいますか? 私が妻に「世界中の人が敵になっても、味方でいてくれる?」と聞くと、妻は、「あんた、一体何をやるん?」と言いき、「味方でいるかどうかは、事と次第による。」と言われてしまいました。

それだけ弁護士という仕事は役に立つのだということが言いたかっただけです。

以上

テレビの起源はスコットランドの発明家
アレクサンダー・ペインさんが開発
その発明がなされたのは、1843年。日本は江戸時代
1911年 ロシアで世界初
1926年 実用レベルで成功させたのは日本人の高柳健次郎
1929年 英国放送BBCがテレビ放送が始まる
当時テレビの技術開発が最も順調に進められていたのは、イギリスでした。
しかし、ドイツのアドルフ・ヒトラーが「あらゆることで世界一のオリンピッ
クを行う」と号令。ドイツがベルリンオリンピックでテレビ中継を手
掛けました。
1953年(昭和28年) 日本で初めてのテレビ放送は、NHK。
テレビ発売当初、大卒初任給が約1万5千円という時代。テレビは、25万円
と非常に高価でした。テレビのある町内の家に大勢集まって見ていた良き
時代です。
1957年 カラー放送の始まり。しかしやっと白黒テレビが売り出された時代
1964年 本格的なカラー放送 東京オリンピックから！
そして再び2021年「東京オリンピック」
現代は、様々なツールでいつでもどこでも好きな番組を見ることができ
る大変便利な世の中になりましたが、技術の発展と共に少し薄れてきたテレ
ビの前での一家団欒。時には、家族全員で同じテレビを見て団欒のひと時
を過ごしてはいかががでしょうか。
本日の卓話を聴いていただき、テレビを見る際少し違う視点から見て頂く
と、より一層楽しんで見て頂けるのではないかと思います。

吉良 昌一 会員



委員会報告 公共イメージ委員長 門脇 啓二 会員より

幹事報告

ロータリーの友8月号紹介

- ・今年度クラブ現況及び活動計画書配布
- ・衛星クラブ創立総会のご案内
スポンサークラブ 大分キャピタルロータリークラブ
OliOliロータリー衛星クラブ設立(8月中旬承認予定)
2021年9月15日(水) 18:30分～
レンブラントホテル大分2F「二豊の間」
- ・RID2680地区より小冊子2冊のご案内
「会員維持増強物語ーロータリーアンでよかったー」
「会員増強物語ーベスト60人の心ー」

例会の予定

- 8月30日(月) インターアクト学習会 トキハ会館
- 9月6日(月) ゲスト卓話(土谷くみこ様)
- 9月13日(月) ロータリーの友学習
- 9月27日(月) 会員卓話 トキハ会館

次年度 クラブ役員・理事・委員会 (2021年7月～2022年6月)

役員・理事	委員会	委員長	副委員長	委員
会長 河野 聡	◎クラブ管理運営総括		穂田 英一郎	
直前会長 高野 太	S A A	高野 太	菊池 武司	藤本 保
副会長 高橋 道成	出 席	菅原 直美	仲道 善隆	西岡一雄
幹事 清水 将文	親睦活動	姫野 勇人	阿南 亜由美	吉良昌一・藤田敬治 シンジェホ
S A A 高野 太	プログラム	穂田 英一郎	高橋 道成	高山泰四郎・池邊友起 柴山雄一郎
会計 高山 泰四郎	会員組織 (会員増強・会員選考・職業分類)	大木 孝吉	坂本 肇	河野 聡・矢羽田光
理事 穂田 英一郎 (クラブ管理運営総括・クラブ研修リーダー兼任)	公共イメージ (クラブ会報・雑誌・R情報・IT広報)	門脇 啓二	利光 勇一郎	木村成淑・佐方文昭
理事 大木 孝吉 (会員組織担当)	◎奉仕プロジェクト総括		吉田 盛治	
理事 門脇 啓二 (公共イメージ担当)	職業奉仕	菊池 武司	仲道 善隆	西岡一雄
理事 吉田 盛治 (奉仕プロジェクト担当)	社会奉仕	佐方 文昭	矢羽田 光	高山泰四郎・坂本 肇 藤田敬治
理事 高橋 道成 (ロータリー財団担当)	青少年奉仕	吉田 盛治	阿南 亜由美	藤本 保・姫野 勇人 門脇 啓二
副幹事 門脇 啓二 (副幹事は役員会のオブザーバー)	国際奉仕 (米山記念奨学会)	木村 成淑	吉良 昌一	利光 勇一郎
会計監査 藤本 保	クラブ交流	高野 太	シンジェホ	池邊友起・柴山雄一郎
	ロータリー財団	高橋 道成	菅原 直美	大木孝吉

◎クラブ戦略計画委員会 委員長：高橋 道成(会長ノミニー)
委員：パスト会長(西岡・高山・木村・藤本・吉良・坂本・穂田・高野)
*クラブ研修リーダー 穂田英一郎 *代表(会計管理) 吉田 盛治